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С праздником, политехники!

Дорогие друзья!

Приближается один из самых любимых российскими студентами праздник – Татьянин день,

который еще называют Днем российского студенчества. Это праздник всех тех, кто

испытывает жажду знаний, в чьей душе горит огонь творчества. А значит – это праздник и

тех, кто сегодня учится, и тех, кто им преподает, ведь и доценты, и профессора тоже когда-то

были студентами.

В этот чудесный зимний день мы с благодарностью вспоминаем свою alma mater, педагогов и

наставников, направлявших нас по дороге к храму знаний. Мы вспоминаем самые яркие

события нашей студенческой жизни, ее традиции. Уверен, что эти традиции продолжат

сегодняшние первокурсники, и в их памяти также навсегда останется эта счастливая пора –

студенчество.

Сердечно поздравляю всех с праздником! Желаю бодрости духа и оптимизма, удачи и

успехов в достижении намеченной цели! А всех наших Татьян хочу поздравить с их

именинами!

Ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН 

И.А. Новаков. 

25 января  –

День российского студенчества

Татьянин день

256 лет назад, именно в Татьянин день, императрица Елизавета Петровна

подписала указ «Об учреждении Московского университета», и 12 (25) января стало

официальным университетским днем, а позже и праздником всех студентов.

В первое время, день студентов отмечался только в Москве, и отмечался он очень пышно. По

воспоминаниям очевидцев, ежегодное празднование Татьяниного дня было для Москвы

настоящим событием. Оно состояло из двух частей: непродолжительной официальной

церемонии в здании университета и шумного народного гуляния, участие в котором

принимала почти вся столица.

В XVIII – первой половине XIX века университетским, а потому и студенческим праздником

стали торжественные акты в ознаменование окончания учебного года, на них

присутствовала публика, раздавались награды, произносились речи. В то же время

официальным университетским днем, отмечаемым молебном в университетской церкви,

было 12 января.

Затем последовал указ Николая I, где он распорядился праздновать не день открытия
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университета, а подписание акта о его учреждении. Так волей монарха появился

студенчески праздник – Татьянин день и День студента.

Несмотря на то, что история праздника своими корнями уходит в далекое прошлое, традиции

праздновать его сохранились и в наши дни. Студенческая братия и в XXI веке 25 января –

День студента отмечает бурно и весело.
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Семинар

Кураторы первокурсников озабочены 

порядком в городе и успеваемостью

подопечных 

На прошедшем во вторник семинаре кураторов академических групп 1 курса

большое внимание было уделено профилактике экстремизма и противоправного

поведения студентов. 

Поводом для разговора стали недавние беспорядки в Москве и других городах России, в том

числе и в Волгограде. Напомним, 18 декабря в нашем городе было задержано 193 человека

(сначала называлась цифра 150), устроивших шествие под националистическими лозунгами.

С сообщением о видах экстремизма, вовлечении молодежи в экстремистские организации, а

также об ответственности и профилактической работе со студентами выступил

представитель Центра по противодействию экстремизму ГУВД Волгоградской области.

Участники совещания обсудили меры, которые можно предпринять для того, чтобы оградить

студентов от втягивания в несанкционированные шествия и противоправную

организованную деятельность.

Было внесено предложение дополнить «Памятку первокурснику» страницей, затрагивающей

проблемы борьбы с экстремизмом.

О ходе зимней сессии проинформировала проректор по учебной работе Р. М. Петрунева.

Участники семинара высказались об успеваемости студентов и мерах ее повышения.
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Сессия

Гранит науки не всем по зубам?

Подходит к завершению зимняя зачетно-экзаменационная сессия. По данным деканатов на

21 декабря, по очной форме обучения из 5534 студентов 41 процент уже имеет хотя бы одну

академическую задолженность. Больше всего задолжников на факультетах АТФ и МФ, где

средняя текущая абсолютная успеваемость составляет 49 и 52 процента соответственно.

Наилучшая успеваемость – на ФЭУ, где 72 процента студентов на данный момент не имеют

задолженностей.

Для студентов с академическими задолженностями напоминаем о необходимости следить за

объявлениями на факультетах и кафедрах, где будут представлены графики дополнительных

консультаций, ликвидации задолженностей и даты приема повторных переэкзаменовок.
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Совет деканов

«Проблемных» предметов стало больше

В понедельник, 17 января, состоялся очередной плановый совет деканов

факультетов и филиалов ВолгГТУ.

По первому вопросу были рассмотрены итоги защиты дипломных работ и дипломных

проектов выпускников специалитета 2011 года очной формы обучения. По докладам деканов,

защиты прошли организовано, без срывов. Председатели государственных аттестационных

комиссий отметили высокий уровень работ политехников. Так, по головному вузу 52

процента дипломов защищены с оценкой «отлично», 36 процентов — «хорошо» и лишь 12

процентов «удовлетворительно».

Рассматривая ход зимней экзаменационной сессии, участники совещания высказали

озабоченность невысокой успеваемостью студентов младших курсов. К традиционным

«проблемным» предметам — физике и начертательной геометрии – прибавились математика

и неорганическая химия.

На совещании также было уделено внимание оформлению документов по направлениям

подготовки в соответствии со структурой основной образовательной программы по новым

ФГОС ВПО и подготовке факультетами данных по планируемой учебной нагрузке кафедр

университета на 2011/2012 учебный год.
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Встречи

Через годы, через расстояния… 

Говорят, что студенческие годы самые лучшие в жизни человека. И это

действительно так, ведь даже спустя несколько десятилетий однокурсники с

удовольствием встречаются и вспоминают золотое время, когда от сессии до

сессии можно было жить весело и беззаботно.

На днях выпускники кафедры «Автоматические установки» ВПИ 1970 года встретились в

стенах альма-матер спустя сорок лет после выпускного вечера. Один из организаторов

встречи – Владимир Филиппович Даненко, доцент, зам. зав. кафедрой ТМ, рассказал нам об

этой теплой встрече, о своих институтских друзьях.

– Хотя и прошло много времени после нашего выпуска, связи друг с другом мы не теряем.

Коллективно встречаемся каждые пять лет, с иногородними связь поддерживаем и по

телефону, и с помощью Интернета. В этом году, кстати, ребята и из Коломны, и из Москвы

приехали. Но многие после окончания вуза остались в Волгограде, трудятся на местных

предприятиях. Вот, например, Владимир Григорьевич Карабань сейчас начальник службы

внешних связей ОАО ПО «Баррикады», Владимир Петрович Наумов – заместитель

генерального директора ОАО ЦКБ «Титан», а еще один наш однокурсник – Леонид

Васильевич Семергей в разное время был председателем областной думы и представителем

Президента по Волгоградской области. А вот я и Валерий Олегович Мосейко остались

работать в родном вузе. Конечно, во время встреч выпускников приятно вспомнить и

военные сборы в Тарском ущелье (Северная Осетия), и производственную практику в городе

Петропавловске (Казахстан), и лекции, семинары, сессии. А особо приятно, что на таких

встречах по-прежнему с нами наши преподаватели: профессор Виктор Григорьевич Кучеров,

доцент Василий Иосифович Колмаков (в годы нашего студенчества – заведующий кафедрой),

доцент Владимир Иделевич Хейфец (кстати, ему 24 января исполняется 90 лет). Огромное

спасибо за знания, которые они передали нам – своим ученикам.
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Летопись политеха

Снова в тайгу

Из цикла «Стройотряды. Правдивые истории»

О том, что Марк Григорьевич Кристаль, доктор технических наук, профессор

кафедры «Автоматизация производственных процессов», занялся писательским

творчеством, мы уже рассказывали. В газете «Политехник» (15.10.2010 г.) был

опубликован его рассказ «Мой первый студенческий отряд» из цикла

«Стройотряды. Правдивые истории». Сегодня мы начинаем публикацию его

очередного рассказа «Снова в тайгу» из этого же цикла.

Строительство новой школы закончилось. Теперь в поселке Назарово, что в далеком

северном краю Ханты-Мансийского национального округа детишки могут получить неполное

среднее образование, то есть окончить восьмилетку. Большое, рубленое из бревен в лапу

овощехранилище, врезанное в грунт за счет вечной мерзлоты, сможет прекрасно сохранять

продукты для местных жителей. А новое общежитие даст кров так называемым вербованным

– людям, подписавшим долговременный контракт для работы в местах, столь отдаленных от

мест их постоянного проживания.

Возвращаемся домой. Встречи с друзьями, которые не смогли поехать в Сибирь. Рассказы о

наших трудовых подвигах, о тайге, болотах, поросших мхом, в который проваливаешься по

самые…, ну вам по пояс будет, о зарослях брусники, которую собирали с помощью

специального деревянного совка с частыми прорезями, как у гребня. О комарах и мошке.

К этому времени уже сложилась традиция отмечать возвращение из «сухого закона» в

банкетном зале на самом верху ресторана «Маяк», где на вечер нанимали цыгана-скрипача.

На другой день – тихое кафе «Керамика» на Центральной набережной, где к сухому

грузинскому «Цинандали» или «Напареули» подавалось в алюминиевых вазочках

вкуснейшее разнообразное мороженое, посыпанное шоколадной крошкой. Под

магнитофонную запись популярных мелодий кружатся пары: крепкие руки парней надежно

удерживают стройных барышень. Барышни млеют или делают вид, что млеют.

Заработанные деньги кончились как-то очень скоро. Начинался третий курс, весьма

напряженный. Стипендии явно не хватало. Здорово выручал Никита Сергеевич Хрущев. К

этому времени Н.С. Хрущев уже был отстранен от занимаемой им должности первого

секретаря ЦК КПСС и вел жизнь привилегированного, но все-таки советского пенсионера.

Тем не менее, многие его начинания еще не были ликвидированы последователями. Поля

золотились подсолнечником, сочно зеленели кукурузой. Это он, побывав в США, и

насмотревшись на их многочисленные кафе и забегаловки с fast-food, которыми сейчас и у

нас никого не удивишь, решил развить общественное питание и в СССР. Было введено

самообслуживание в столовых и буфетах. На столах, для как бы бесплатного потребления, в

тарелках, накрытых салфетками, лежал нарезанный хлеб. Стояли также наборы с

контейнерами для перца, соли, уксуса и горчицы. Когда до дня студента, то есть дня

получения стипендии, оставалась неделя-полторы, и в карманах гулял ветер, я приходил в
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институтский буфет (сейчас там приемная комиссия), и с удовольствием поглощал энное

количество бесплатных бутербродов с горчицей, запивая их стаканом молока за 5 копеек.

Отличный обед для студента!

По утрам, как это бывало регулярно в Сибири, в Назарово, мы бегали на реку – плавали, но

теперь уже в Волге. Подошел декабрь. Обжигала холодная вода, острые края льдинок

оставляли на коже мелкие порезы. Но сдаваться было нельзя. Ведь рядом были товарищи:

Толя Цой, Серега Иванов, Юра Полянчиков, Коля Черемушников, Ира Рябова, Саша Попов,

Виталий Прокуров, Витя Самсонов. В тот год я продержался в «моржах» до 26 декабря.

Началась сессия. Тут уж не до моржевания. Плюс к этому 3 раза в неделю по вечерам

тренировки в северном павильоне Центрального стадиона. Тренировал политеховских

боксеров замечательный человек, врач-хирург Узбек Файзович Сейфетдинов. Он учил нас в

бою думать, искать слабые стороны и обыгрывать противника. Учил не сгибаться, не

пасовать перед трудностями: «Тебя «уронили» на ринге – встань до счета «восемь»! Нокдаун

– это всего лишь один пропущенный удар! Соберись! Продолжай бой!».

Подошел к концу и второй семестр. Редкие разгрузки железнодорожных вагонов с

картошкой или с цементом, или с еще каким-то грузом не могли поправить бедственное

финансовое положение. Я-то еще получал повышенную стипендию, а каково было тем, кто

нахватал троек, а то и двоек (почему-то их называли «бананами») и остался без денег?

Короче говоря, нужно было снова собираться в путь-дорогу. Куда? Конечно, в Сибирь,

конечно, в тот же Кондинский леспромхоз-миллионер. Туда, где пошла в трубы первая

тюменская нефть. Какими же мы были наивными, полагая, что добытые нефтепродукты

позволят решить многие проблемы нашей страны. Это сейчас, спустя много лет, видно, что

обилие углеводородного сырья улучшило благосостояние только очень тонкого слоя

населения. Развратило чиновный, да и некоторый простой люд. Зачем что-то строить, что-то

создавать, продадим нефть, а за вырученные деньги купим все, что угодно. Ан нет. Работать

надо. Тяжело и упорно. Шесть дней в неделю, а седьмой – отдыхать. Учиться нужно. Тоже

упорно. И тоже шесть дней в неделю, а седьмой – отдыхать. Вот и в Сибирь мы ехали –

работать. Тяжело и упорно. Теперь мы знали, что это и есть «романтика».

В Сибирь помчались наши гонцы заключать договоры с хозяйственниками. Тот отряд, в

который записали меня, снова отправлялся в Назарово. Он частично обновился – появились

новые бойцы. Меня назначили бригадиром («бугром») маленькой бригады, состоящей из

четырех человек, включая меня. На этот раз нам предстояло строить жилые дома из бруса.

Работали в такой бригаде парами, а за бригадиром закреплялись еще и организационные

функции. Поскольку в бригаде я был самым опытным, но самым молодым по возрасту, то в

шутку объявил, что на строительном объекте кроме бригадира никто не имеет право

материться, а то его не отличишь от рядовых бойцов. Шутка – шуткой, а эту установку мои

товарищи по бригаде тщательно соблюдали, то ли из уважения к бугру, то ли по внутреннему

своему убеждению, что матерщина не очень-то украшает уста интеллигентного человека.

Мой прошлогодний опыт нам здорово помог. Главным принципом руководства бригадой был

выбран девиз: «Делай как Я!». Наша бригада стала передовой. Как-то само собой возникло

соревнование между всеми бригадами. Особое соперничество было с ребятами Толи Цыбина.

К нам приходили перенимать опыт. Двухквартирный одноэтажный дом с двухскатной

крышей, покрытой жестью мы вчетвером ставили за 13…14 дней. Поэтому к концу июля

условия договора с местной администрацией были выполнены, и в построенное жилье стали

заселяться люди, в сараи – скотина, в амбары укладывались дрова. Начальник лесопункта –

мужичок, которому за глаза дали кличку Шнурок, стал уговаривать Сашу Попова, командира

нашего отряда, на пролонгацию договора. Он желал, чтобы мы построили еще с десяток

домов, естественно, с приусадебными постройками. Но возникли непредвиденные

обстоятельства. Забастовали местные рабочие, которые пилили нам брус, обрезную и

необрезную доску, черепной брусок, плахи и прочие необходимые для строительства
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материалы.

(Продолжение – в одном из ближайших выпусков газеты.)
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Фестиваль СМИ

Дан старт ежегодному Фестивалю студенческих и школьных СМИ «МЕДИАГРАД».

Основной целью фестиваля «МЕДИАГРАД» является повышение качества и

продуктивности студенческих и школьных СМИ, а также формирование и

закрепление дружеских связей между студенческими и школьными СМИ.

В фестивале могут принять участие коллективы студенческих и школьных СМИ, модераторы

сайтов вышеперечисленных организаций, индивидуальные участники (если СМИ, в котором

опубликованы работы участника, не принимает участие в фестивале). Фестиваль также могут

посетить представители образовательных учреждений, желающие познакомиться с опытом

работы по созданию печатного издания, сайта, видео– и аудиоматериалов.

Для участия в фестивале принимаются выпуски газет, издаваемых образовательными

учреждениями Волгограда и области, выпуски радио– и телепередач, выходящих в

образовательных учреждениях Волгограда и области, а также отдельные творческие работы

(печатные и электронные), опубликованные в СМИ в период с 01.01.2010 по 01.03.2011 г.

В рамках фестиваля будут проводиться: конкурс студенческих и школьных СМИ г.

Волгограда и области; мастер-классы по журналистике (в форме лекций, ролевых игр);

выставка студенческих и школьных СМИ Волгограда и области; итоговая конференция,

представление итогового выпуска газеты фестиваля «Импульс».

Конкурсные материалы принимаются до 01 марта 2011 года. Фестиваль пройдет 27 и 28

марта 2011 года. По итогам фестиваля «МЕДИАГРАД» победители и участники будут

награждены дипломами, сертификатами и ценными подарками.

По вопросам участия обращайтесь в пресс-центр ВолгГТУ, ауд. 417, 418.

Также подробную информацию можно получить здесь http://new.volsu.ru/mediagrad/.
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